

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Yaël Braun-Pivet, en visite en Bretagne, rencontre des collégiennes et lycéennes chez CINav à Brest.

Lénaïc Segalen, Déléguée générale de CINav, a accueilli, à Brest, le vendredi 7 mars 2025, Madame Yaël Braun Pivet à l'occasion de son déplacement en Bretagne, consacré à l'égalité professionnelle entre les femmes et les hommes. Très engagée auprès des jeunes filles et femmes dans la promotion des métiers réputés, à tort, masculins, l'association organisait ce même jour une rencontre entre collégiennes et lycéennes de la région brestoise. Ce rendez-vous, devenu traditionnel pour CINav, s'inscrit dans le cadre de la Journée Internationale des droits des femmes. Le Navire des Métiers l'Expo a ainsi été le théâtre d'échanges entre le 4ème personnage de l'Etat et des élèves médusées.

La Présidente de l'Assemblée nationale, était en déplacement entre Quimper et Brest les 6 et 7 mars 2025 sur le thème de l'égalité professionnelle entre les hommes et les femmes. Lors de son voyage en Bretagne, Madame Braun Pivet a été reçue par Lénaïc Segalen au siège de CINav le vendredi après-midi alors que l'association accueillait des collégiennes et lycéennes brestoises lors d'une rencontre avec des professionnelles des industries de la mer. Cette visite s'inscrivait dans la démarche permanente de CINav de promouvoir la place des femmes dans le secteur maritime et encourager les jeunes filles à s'orienter vers ces métiers.

L'équipe dynamique de CINav était sur tous les fronts cet après-midi du 7 mars entre la visite d'un haut personnage de l'Etat et celle d'une cinquantaine d'élèves des cités scolaires La Croix Rouge et l'Iroise de Brest. Pour Madame Braun Pivet, la visite commençait par une présentation de l'association puis des échanges avec les collégiennes et lycéennes. « L'ambition d'une industrie française toujours plus dynamique et solide ne peut se réaliser en se passant de la moitié de la population et donc des talents. Les études le prouvent : plus de mixité au sein d'une entreprise, c'est plus de performance économique. » explique la Déléguée générale de CINav à la Présidente de l'Assemblée nationale. Elle précise « Pourtant, depuis plus de 10 ans, seulement 25 % des salariés de l'industrie, toutes professions confondues (ouvrières, techniciennes ou cadres) sont des femmes et elles ne représentent plus que 6% des ouvriers de l'industrie navale. C'est pourquoi CINav s'est engagé dans la promotion de métiers réputés, à tort, masculins auprès des jeunes filles et femmes en recherche d'orientation ou de reconversion professionnelle au travers d'actions ciblées vers la population féminine »

La délégation officielle se déplaçait ensuite vers les différents ateliers organisés pour les élèves en quête d'informations sur leur orientation future. Réparties en 3 groupes, les jeunes visiteuses avaient l'opportunité de découvrir certains métiers de l'industrie maritime grâce aux interventions et démonstrations de professionnelles des entreprises Piriou, Naval Group et SNEF. Les échanges entre Madame Braun Pivet et les collégiennes et lycéennes se sont fait de façon naturelle et spontanée.



En conclusion, la Présidente de l'Assemblée nationale saluait la démarche CINav : « Mille mercis pour cette visite inspirante. Eclairer l'avenir de nos jeunes, les guider, les orienter pour les former vers des métiers dans lesquels ils pourront s'épanouir est une bien belle mission. »

Lénaïc Segalen a, quant à elle, exprimé son plaisir de recevoir Madame Yaël Braun-Pivet : « Je suis ravie et honorer d'avoir pu présenter CINav à Madame la Présidente de l'Assemblée nationale et échanger avec elle sur les actions menées depuis 2018 pour la promotion des métiers et sur notre très forte implication dans le développement de la mixité hommes/femmes au sein de la filière des industries de la mer. »

## À propos de CINav

Créé en 2018, CINav (Campus national des industries de la mer) répond aux besoins des industries de la mer, qui regroupent le naval civil, le naval militaire, les énergies en mer et les industries nautiques. Ensemble, ces secteurs représentent aujourd'hui 125 000 emplois en France, avec une projection de 10 000 recrutements annuels. La disponibilité d'une main-d'œuvre nationale qualifiée, ancrée dans les territoires littoraux, est essentielle pour accompagner la croissance de cette filière stratégique et en préserver le savoir-faire.

Ses objectifs reposent sur 3 axes : **l'attractivité** des métiers de la filière des industries de la mer, la construction d'une **ingénierie de formation** menant à la maritimisation et la labellisation de formations, la mise en place d'une **Gestion Prévisionnelle des Emplois et Compétences** de la filière de manière à préparer l'avenir.

CINav bénéficie d'une gouvernance mixte, associant des partenaires publics (régions littorales, rectorats, ministères, Marine nationale) et des acteurs privés (industriels du naval civil et militaire, énergies en mer, groupements professionnels).

## **Contacts presse**

CINav : Lénaïc Segalen – 06 86 23 83 76 - <u>lsegalen@cinav.fr</u>

Retrouvez-nous sur www.cinav.fr